
ШУБЕНКОВ УСКОРЯЕТСЯ
Алтайский легкоатлет 18 июня стал серебряным призером 

этапа «Бриллиантовой лиги» в Стокгольме.
Борьба на дистанции 110 метров с барьерами получилась 

очень увлекательной. Забег останавливали дважды: за фаль-
старты были дисквалифицированы победитель зимнего чемпи-
оната Европы – 2017 (60 м с барьерами) британец Эндрю Поцци 
и южноафриканец Антонио Алкана, имеющий в этом сезоне ре-
зультат 13,11 секунды.

Действующий чемпион мира, рекордсмен России Сергей Шу-
бенков всю дистанцию бежал плечом к плечу с серебряным при-
зером Олимпийских игр – 2016 Орландо Ортегой, который недав-
но сменил кубинское гражданство на испанское. Все решилось на 
финише: на одну сотую секунды впереди был Ортега – 13,09 (ве-
тер +3,5 м/с). Шубенков взял серебро с результатом 13,10, а ведь 
это лишь третий его старт в сезоне. Напомним, алтайский спорт-
смен нынешним летом идет по восходящей: пятое место в Шан-
хае (13,35), затем третья позиция в Риме (13,21) и вот сейчас вто-
рая строчка в Стокгольме (13,10). Замкнул тройку призеров Шэйн 
Бретуэйт с Барбадоса – 13,25.

ЖЕСТКАЯ КОНКУРЕНЦИЯ
Виталий Щур – бронзовый призер чемпионата России по 

греко-римской борьбе.
Турнир 19 июня завершился во Владимире. По его итогам бу-

дет сформирована сборная страны для участия в чемпионате ми-
ра.

Воспитанник новоалтайского клуба «Чемпион», призер недав-
него чемпионата Европы Виталий Щур боролся в весовой кате-
гории до 130 кг. Одержав две победы, в третьем раунде турнира 
наш земляк уступил Исламу Магомедову – будущему серебряно-
му призеру чемпионата. В первом утешительном поединке Вита-
лий взял верх над Зауром Караевым, а в схватке за бронзу – над 
Борисом Ванштейном. Чемпионом страны стал бронзовый при-
зер Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро москвич Сергей Семенов.

ЛОДОЧКА, ПЛЫВИ
Руслан Мамутов и Андрей Крайтор завоевали медали чем-

пионата России по гребле на байдарках и каноэ.
Соревнования проходили в Москве. Руслан Мамутов, пред-

ставляющий Алтайский край и Омскую область, стал серебряным 
призером соревнований в гонке на байдарке-одиночке на дистан-
ции 1000 метров. Его результат – 3.30,34. Первое место занял Ро-
ман Антошкин (3.28,57) – спортсмен Омской области, дающий па-
раллельный зачет Московской области. На третьем месте москвич 
Павел Николаев (3.31,25).

Алтайский гребец Андрей Крайтор занял третье место в сорев-
нованиях на каноэ-одиночке на дистанции 200 метров с результа-
том 38,69 секунды. Первенствовал Алексей Коровашков из Мо-
сковской области, еще недавно дававший параллельный зачет 
Алтайскому краю. Его время – 38,19. Второе место у Ивана Шты-
ля из Приморского края (38,31).

ВКЛЮЧИЛИСЬ В БОРЬБУ 
ЗА ПЛЕЙ-ОФФ

Домашние матчи барнаульского «Коммунальщика» про-
тив команды «Динамо-Электросталь» открывали второй круг 
в Суперлиге чемпионата России по хоккею на траве среди 
женских команд.

Первый матч состоялся 16 июня. В первом тайме зрители за-
битых голов не увидели, а после перерыва динамовки повели со 
счетом 2:0. Впрочем, барнаульские хоккеистки нашли в себе си-
лы догнать соперниц. Отставание в счете сократила Анастасия 
Мирошникова, а на 58-й минуте Ксения Свеженцева реализова-
ла пенальти – 2:2.

Второй раз в этом сезоне барнаульские болельщики смогли 
увидеть серию буллитов. Первые пять попыток победителя не вы-
явили, затем серия продолжилась до первого промаха. В итоге го-
сти реализовали четыре попытки, хозяева – три. «Коммунальщик» 
уступил, заработав одно очко.

В повторном поединке, который прошел на следующий день, 
хозяйки поля одержали первую в этом сезоне победу в основное 
время. По ходу игры «Коммунальщик» дважды уходил в отрыв, но 
подмосковные спортсменки сравнивали счет. Последние 20 минут 
алтайские девчата провели в атаке, но никак не могли поразить 
ворота соперниц. На помощь пришли стандартные положения: 
Ксения Свеженцева дважды реализовала пенальти – 4:2.

Напомним, в этом сезоне медали чемпионата будут разыгры-
вать ся в плей-офф, куда попадут четыре сильнейшие команды. 

Следующие игры хоккеистки «Коммунальщика» проведут на 
своем поле против волгодонской «Дончанки». Начало матчей: 
23 июня в 18:00, 24 июня в 14:00.

Виталий ДВОРЯНКИН, Олег ХАРЛОВ.
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ÎËÈÌÏÈÉÑÊÈÉ ÝÊÑÒÐÈÌ
Алтайский край с рабочим визитом посетил 

президент Федерации фристайла России Алексей Курашов

Фристайл динамично раз-
вивается. В 1986 году состо-
ялся первый чемпионат ми-
ра, а в 1992 году мужчины и 
женщины разыграли меда-
ли в могуле на Олимпийских 
играх в Альбервиле. Сейчас 
в олимпийскую программу 
входят уже пять дисциплин 
фристайла: могул, лыжная 
акробатика, ски-кросс, хаф-
пайп и слоупстайл.

– Фристайл имеет цир-
ковую зрелищность. Это не 
только спуск с горы с опре-
деленными препятствиями, 
но и набор акробатических 
трюков, – отмечает Алек-
сей Курашов. – Отрадно, 
что в России есть и призе-
ры Олимпийских игр, и мно-
гократные чемпионы мира 
по фристайлу.

В Алтайском крае пока 
намерены продвигать толь-
ко ски-кросс, а в ближайшей 
перспективе – слоупстайл. 
На горнолыжном комплексе 
«Авальман» в Барнауле уже 
определили место, где обо-
рудуют специализирован-
ную трассу. Проектировать и 
строить ее будут специали-
сты, которые готовили олим-
пийские объекты в Сочи.

– Для нас немаловаж-
но, что на этой трассе смо-
гут тренироваться не толь-
ко лыжники, но и сноубор-
дисты, выступающие в дис-

циплине борд-кросс, – го-
ворит директор СДЮШОР 
«Горные лыжи» Сергей Ки-
зилов. – Кстати, уже этой 
зимой, в феврале, мы пла-
нируем провести на «Аваль-
мане» Всероссийские со-
ревнования по борд-кроссу.

По словам Алексея Кура-
шова, отличные перспекти-
вы для развития фристайла 
имеет и Белокуриха: инфра-
структура курорта позволяет 
проводить там соревнова-
ния международного уровня. 
Однако, как заметил руково-
дитель всероссийской феде-
рации, предметного разгово-
ра о строительстве в Бело-
курихе новых трасс и трам-
плинов пока не было.

Сергей Кизилов отмеча-
ет, что основа фристайла 
– это горные лыжи, где це-
нятся координация и «мяг-
кие ноги». Поэтому воспи-
танники спортшколы, у ко-
торых есть горнолыжная 
подготовка, но отсутствует 
результат, смогут попробо-
вать свои силы в сноуборде 
или фристайле. По мнению 
директора СДЮШОР «Гор-
ные лыжи», многое здесь 
зависит от желания и моти-
вации самих спортсменов. 
В качестве примера он при-
вел историю Дениса Аба-
скалова, парня, который до 
15 лет играл в хоккей за бе-

локурихинский «Факел», а 
потом пошел в сноуборд и 
благодаря целеустремлен-
ности за пять лет дорос до 
юниорской сборной России. 
В этом году Денис стал при-
зером первенства России и 
принял участие в первен-
стве мира. 

– В Алтайском крае уже 
есть горнолыжный спорт 
и сноуборд, поэтому фри-
стайл легко впишется, а 
затраты не будут больши-
ми, – подытоживает Алек-
сей Курашов. – Наша зада-
ча – улучшить имеющуюся 
инфраструктуру и привлечь 
максимальное число детей, 
которые увлекаются этими 
молодыми видами спорта.

В ходе визита на Алтай 
Алексей Курашов провел ра-
бочую встречу с заместите-
лем председателя Прави-
тельства Алтайского края 
Андреем Щукиным и заме-
стителем начальника управ-

ления спорта и молодежной 
политики Алтайского края 
Юрием Самсоненко. Они 
обсудили вопросы разви-
тия фристайла в регионе – 
от детско-юношеского спор-
та до спорта высших дости-
жений. В первую очередь бу-
дет создано отделение фри-
стайла в СДЮШОР «Горные 
лыжи», а для тренерского со-
става выделят дополнитель-
ные ставки.

К слову, Алтайский край 
стал 24-м регионом, где 
была создана региональ-
ная федерация фристайла. 
Официально она появилась 
31 мая, уже начата проце-
дура ее государственной 
аккредитации. Федерацию 
фристайла Алтайского края 
возглавил Евгений Кизи-
лов, директор горнолыжно-
го комплекса «Авальман».

Виталий УЛАНОВ.
Фото автора.

Он хорошо знаком с нашим регионом по работе в Фе-
дерации горнолыжного спорта и сноуборда, где занимал 
пост генерального секретаря. Теперь Курашов сосредото-
чился на развитии фристайла – еще одного молодого ви-
да спорта, кстати, очень близкого и горным лыжам, и сноу-
борду. Неслучайно у нас все они будут культивировать-
ся в одном месте – краевой СДЮШОР «Горные лыжи».

Организационно фристайл входит в число лыжных ви-
дов спорта, соревнования по которым проводятся под эги-
дой Международной федерации лыжного спорта (FIS).

В Алтайском крае упор сделают на две дисциплины: 
ски-кросс и слоупстайл. Что это такое?

Ски-кросс – гонка по специальной горнолыжной трассе, 
включающая в себя снежные препятствия в виде различ-
ных трамплинов, волн и виражей. Соревнования по ски-
кроссу проходят в два этапа. На первом этапе, в квалифи-
кации, спортсмены проходят трассу на время по одному. 
По результатам квалификации спортсмены распределяют-
ся по группам в четыре человека для участия в финалах. 
Финальные заезды проходят по олимпийской схеме – с вы-
быванием. Побеждает тот, кто приходит к финишу первым.

Слоупстайл – выполнение серии акробатических прыж-
ков на трамплинах, пирамидах, контруклонах, перилах, 
расположенных последовательно на всем протяжении 
трассы.

Сезон-2017. Чемпионат России по хоккею на траве 
среди женских команд. Суперлига

М Команда И В ВБ П ПБ М О
1 «Метрострой» (Санкт-Петербург) 12 10 1 1 0 36-18 32
2 ЦСП «Крылатское» (Москва) 12 9 0 2 1 46-24 28
3 «Динамо-Электросталь» (Электросталь) 12 7 1 4 0 45-32 23
4 «Динамо-Гипронииавиапром» (Казань) 12 4 0 8 0 33-36 12
5 «Дончанка» (Волгодонск) 12 2 0 9 1 11-39 7
6 «Комунальщик» (Барнаул) 12 1 1 9 1 18-40 6
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С МЕСТА СОБЫТИЯ

ТОЧКА РОСТА

Активное развитие пляж-
ного волейбола в Алтайском 
крае началось три года на-
зад. Тогда выпускники СДЮ-
ШОР «Заря Алтая» 1999 го-
да рождения сначала ста-
ли чемпионами региона, за-
тем выиграли первенство 
Сибири, а на всероссийских 
соревнованиях заняли 11-
е место. Для первого года 
результат был достойным. 
На следующий год команда 
2001-2002 годов рождения 
дошла до полуфинала пер-
венства России. На сегод-
няшний день это самый вы-
сокий результат.

Свое развитие пляжный 
волейбол получил и в вузах. 
Руководство учебных заве-
дений поддерживает пляж-
ников, выделяя им средства 
на поездки на межвузовские 
соревнования. Еще пять 
лет назад команды были не 
во всех университетах, а в 
этом году в краевой универ-
сиаде по пляжному волей-
болу приняли участие 14 
мужских и женских команд.

Тренеры отмечают, что 
игроки активно переходят 
из классического волейбо-
ла в пляжный. Но не каж-
дому это дается легко, мно-
гим на адаптацию требует-
ся не один месяц трениро-
вок. Подготовка начинает-
ся ранней весной. В зависи-
мости от погодных условий 
происходит переход с пар-
кета на песок. Когда осенью 
игроки возвращаются в спор-

тивный зал, они демонстри-
руют отличную физподго-
товку: повышается выносли-
вость, увеличивается высо-
та прыжка, улучшается коор-
динация и техника игры. Все 
это происходит за счет того, 
что в игре в пляжный волей-
бол на площадке выступают 
всего два человека – просто 
так отстоятся ни у кого не по-
лучится. Волейболисты при-
нимают участие в каждом ро-
зыгрыше мяча.

– Мы стараемся подгото-
вить пары как по техниче-
скому показателю, так и по 
личностному, чтобы игро-
ки подходили друг другу. 
Как правило, это волейбо-
листы, которые дружат вне 
площадки, возможно, одно-
классники или друзья. Вза-
имовыручка в этом деле 
очень важна, – рассказыва-
ет тренер СДЮШОР «Заря 
Алтая» Николай Казанцев. 

Соревнования были про-
ведены на высоком уров-
не. Единственный недоста-
ток, который отметили орга-
низаторы, – мало приезжих 
команд. Участвовало толь-
ко три региона – Алтайский 
край, Новосибирская и Ир-
кутская области. Но и их мог-
ло не быть. Например, пара 
из Ангарска приехала за свои 
деньги. Как отмечает тренер 
волейболисток Виктор Маль-
цев, федерация волейбола 
неохотно выделяет средства 
для участия в соревнованиях 
по пляжному волейболу.

В  первенстве  Сибири 
играли 12 юношеских и 13 
девичьих команд.  Победи-
тель и серебряный призер 
среди юношей и девушек 
2001-2002 года рождения 
отбирались на финальные 
соревнования первенства и 
Спартакиады учащихся Рос-
сии. В итоге первое место 
заняла ДЮСШ Михайлов-
ского района (Данил Мото-
вилов и Сергей Якушенко), 
серебро завоевала коман-
да ДЮСШ города Новоал-
тайска (Илья Дресвянников 
и Артем Мерещенко), тре-
тье место – «Заря Алтая» 
(Илья Цыгулев и Кирилл Ан-
дреев). 

Также на Спартакиаду 
учащихся по дополнитель-

ным квотам приглашены 
кандидаты в сборную Рос-
сии Данил Кореньков и Ми-
хаил Гоненко из «Зари Ал-
тая» по результатам высту-
пления на первенстве Рос-
сии в 2016 году (четвертое 
место).

В соревнованиях сре-
ди девушек 2001-2002 года 
рождения первое место за-
няла команда ДЮСШ Зме-
иногорского района, за ко-
торую выступали близняш-
ки Арина и Алина Андросо-
вы. Второе место у новоси-
бирского ЦИВС (Алина Кли-
менко и Полина Топорина). 
Замкнула тройку призеров 
пара из Ангарска (Виоли-
на Мальцева и Ольга Аки-
мова). 

В соревнованиях среди 
девушек 2003-2004 годов 
рождения первенствовала 
пара из Барнаула (ДЮСШ 
«Победа») Полина Чепка-
сова и Алиса Ефанова. Вто-
рое место у спортсменов из 
заринского МАУ «Спорт» Та-
тьяны Козыревой и Мади-
ны Дудушевой. Третье ме-
сто заняли Анастасия Афа-
насьева и Ольга Сидорук из 
Камня-на-Оби.

В  категории  юношей 
2003-2004 года рождения 
победу одержали Матвей 
Пипуныров и Владислав Яр-
цев из СДЮШОР «Заря Ал-
тая». На втором месте Дани-
ла Мочалов и Антон Дрес-
вянников из ДЮСШ Новоал-
тайска, на третьем – Илья 

Козинец и Артем Щербаков 
из СДЮШОР «Заря Алтая».

По  две  сильнейшие 
команды юношей и две ко-
манды девушек 2003-2004 
годов рождения удостоились 
права представлять наш ре-
гион на первенстве России, 
которое пройдет в Анапе 
7-12 августа.

Финал Спартакиады уча-
щихся России по пляжному 
волейболу среди девушек 
до 17 лет пройдет в Ана-
пе 3-7 июля, а среди юно-
шей до 17 лет – 20-24 ию-
ля. Финал первенства Рос-
сии среди команд юношей и 
девушек до 17 лет состоится 
12-17 августа.

Олег ХАРЛОВ.

ÎÁÆÈÃÀÞÙÈÉ ÏÅÑÎÊ
В Барнауле прошел II этап первенства России по пляжному волейболу в Сибирском федеральном округе 

среди юношей и девушек 2001-2002 и 2003-2004 годов рождения
Краевая столица впервые принимала соревнования 

такого уровня. Еще пару лет назад представить это было 
сложно, но в прошлом году в парке спорта Алексея Смер-
тина появился Центр пляжных видов спорта. Инициато-
рами создания в Барнауле специализированных площа-
док стали любители пляжного волейбола братья Уша-
ковы – многократные победители и призеры сельских 
олимпиад. Сейчас комплекс состоит из трех площадок, 
но планируется его расширить и построить четвертую.

Софья Глухачева отды-
хала с родителями на юге, 
когда увидела, как по морю 
красиво скользят байдар-
ки. «Дочери сильно понра-
вилось, – вспоминает папа 
Софьи Артем Глухачев. – 
Я ей говорю: «Жаль, но в 
нашем Бийске такой сек-
ции нет». Проходит год, и 
она вдруг появляется. Дочь 
сама побежала, договори-
лась, чтобы взяли».

«Алтайский спорт» не-
давно  уже  рассказывал , 
как делал первый набор в 
бийское отделение тренер 
СДЮШОР имени Констан-
тина Костенко Александр 
Сухой, приехавший в на-
укоград осенью 2015 го-
да, по сути, на голое ме-
сто. «Детям даже лодку по-
казать не мог. У меня бы-
ла только пустая комната в 
спорткомплексе «Заря», – 
вспоминал он о начале сво-
ей тренерской работы в Ал-
тайском крае.

Сейчас Сухой трудится 
уже в Барнауле, а его дело в 
Бийске продолжили тренеры 
Александр Гацунаев и Дми-
трий Лухнев. Они приехали 
на Алтай в марте этого года, 
увидев перспективу для лич-

ностного роста. Первый – из 
Москвы, второй – из Москов-
ской области.

Александр Николаевич 
больше специализируется 
на каноэ, а Дмитрий Сер-
геевич – на байдарках. Ес-
ли забить их фамилии в ин-
тернетовский поисковик, то 
можно обнаружить такое 
объявление :  «Осущест -
вляется набор детей с 10 
лет. Зима – тренажерный 
зал, плавательный и греб-
ной бассейны, лыжи. Лето 
– гребная база. Отдельное 
внимание пловцам и осо-
бенно лыжникам».

– Почему  пловцам  и 
лыжникам? – спросил  я 
Дмитрия Лухнева, в про-
шлом ,  кстати ,  сильного 
спортсмена. В 1989 году он 
в байдарке-одиночке выи-
грал первенство СССР на 
дистанции 250 метров.

– У пловцов уже разви-
ты сердечно-сосудистая си-
стема и легкие, а у лыжни-
ков работают те же группы 
мышц, что и у гребцов, – от-
вечает Лухнев. – Если ре-
бят что-то не устраивает в 
их первом виде спорта, по-
чему не попробовать себя 
в гребле?

Новым для города ви-
дом спорта не так-то легко 
увлечь мальчишек и дев-
чонок . Поэтому  тренеры 

работают в этом направ-
лении с большой выдум-
кой. Весной договорились 
с бийским лицеем, чтобы в 

программу экскурсий, кото-
рые обычно проводят для 
школьников в последнюю 
неделю учебного года, для 
пяти- и шестиклассников 
включили поход на греб-
ную базу. На экскурсии им 
показывали тренажерный 
зал и сажали в байдарку. 
В итоге спортшкола попол-
нилась несколькими ново-
бранцами.

В эти летние дни на бе-
регу Бии что-то вроде тре-
нировочного лагеря. В рас-
поряжении отделения семь 
каноэ и 17 байдарок, но с 
утра столько детей, что ло-
док на всех не хватает. Спе-
циалисты шесть дней в не-
делю проводят двухразо-
вые тренировки и еще одну 
– утреннюю – делают в вос-
кресенье. Дети бегают до-
мой только поесть. Впро-
чем, такой режим занятий 
– дело добровольное. Пер-
вый  год  обучения  вовсе 
тренируются три раза в не-
делю. Просто наставники 
хотят, чтобы ребята почув-
ствовали вкус гребли, поэ-
тому и сами находятся у во-
ды безвылазно до вечера, 
и других не гонят. Тем бо-
лее к Дмитрию Сергееви-

чу семья еще не приехала, 
а Александр Николаевич и 
вовсе пока холостой.

Сейчас тренировки греб-
цов проходят на Бии в ме-
сте, открытом для ветра и 
с достаточно сильным те-
чением, что не способству-
ет качеству обучения. Но 
буквально через несколь-
ко дней спортшкола имени 
Костенко должна получить 
пакет документов на бес-
срочное пользование зем-
лей чуть выше по течению 
реки. Там есть отличная за-
водь протяженностью бо-
лее полутора километров.

– Геодезисты уже при-
ходили, а на этой неделе 
должны пригнать земсна-
ряд, – делится радостью 
Дмитрий Лухнев.

На месте будущей греб-
ной базы хотят до конца го-
да намыть грунт, чтобы ее 
не топило, сделать вре-
менные  раздевалки ,  эл-
линг для хранения лодок 
и баню. А уже дальше ос-
новательно развивать эту 
территорию.

Виталий ДВОРЯНКИН.
Фото Андрея 

КАСПРИШИНА.

ÎÒ ÐÀÑÑÂÅÒÀ ÄÎ ÇÀÊÀÒÀ ÍÀ ÐÅÊÅ
Как в Бийске развивают греблю на байдарках и каноэ



3№ 23 (802) 22 июня 2017 г. АЛТАЙСКИЙ СПОРТ

ИТОГИ СЕЗОНА

– Александр Юрьевич, 
поделитесь впечатления-
ми от прошедшего сезо-
на.

– Он получился неодно-
значным: начали очень пло-
хо, была череда неудачных 
домашних игр. Если вы-
ездные поражения в Берд-
ске от «Кристалла» понять 
можно – он лидер, к тому 
же для нас это были пер-
вые матчи в сезоне, и у ре-
бят присутствовало излиш-
нее волнение, то проигры-
вать дома Междуреченску 
было нельзя. Потом мы на-
чали выигрывать, но затем 
снова последовал провал. 
Получилось волнообразно. 
В конце чемпионата ребята 
все же собрались: сначала 
пробились в региональный 
финал, а затем отобрались 
и на всероссийские сорев-
нования.

– Вы могли в начале 
сезона  предположить , 
что он сложится именно 
так с точки зрения итого-
вого результата?

– Мы не только мечта-
ли о медалях, но и руко-
водство ставило перед на-
ми такую задачу. Однако в 
виду того, что команду по 
сравнению с прошлым се-
зоном покинули 16 человек, 
надежда на это оставалась 
слабая. Надо отдать долж-
ное ребятам, они справи-
лись с этой перестройкой 
и смогли по-спортивному 
«затравиться». И сделали 
то, что сделали. 

–  Чего  не  хватило 
команде  для  победы  в 
финале?

– Это был другой уро-
вень игры. Бердский «Кри-
сталл» – организованный 
коллектив. У ребят в этой 
команде  все  подчинено 
хоккею, учеба у них на вто-
ром плане. И даже учебное 
расписание составлено под 
тренировочный  процесс . 
К тому же бердчане полу-
чают зарплату. А в нашей 
команде некоторые игро-
ки получают только спор-
тивную стипендию, но та-
ких единицы. У нас играют 
любители. Есть пара-трой-
ка  ребят,  которые  могут 
продолжить свою деятель-
ность в профессиональном 
хоккее, но основная масса 
выходит на лед из-за люб-
ви к игре. Я сам иногда по-
ражаюсь, откуда у них та-
кая самоотдача.

– Говорят, что тренер 
растет вместе с коман-
дой. Вы что можете для 
себя отметить в профес-
сиональном плане? 

– Говоря объективно, как 
таковой тренерской рабо-
ты в студенческой команде 
мало. Тренировочный про-
цесс построить очень слож-
но. Это связано с тем, что 
ребята ходят на занятия 
нерегулярно. Все строится 
на хорошем взаимопонима-
нии. Я думаю, именно по-
этому мы и уступаем Берд-
ску. Если бы наши парни 
ходили на тренировки по-
стоянно, то «Кристалл» в 
финале от нас точно ноги 
бы не унес.

– А были переломные 
моменты в сезоне? 

– Переломный момент в 
лучшую сторону случился 
для нас после поражения 
от «Горняка» из Междуре-
ченска. Команда смогла со-
браться, дважды обыграть 
в домашних играх «Студен-
ческий Металлург» из Но-
вокузнецка, а затем прой-
тись катком по томскому 
«Буревестнику». У ребят 
появилась уверенность в 
своих силах. К тому же в 
начале сезона одна коман-
да снялась с чемпионата, 
поэтому нам пришлось про-
пускать первый тур. Это не-
много выбило из колеи.

– Вы часто посещаете 
игры ХК «Алтай», навер-
няка следите за бывшими 
игроками «Динамо». Как 
оцените их выступления 
в ВХЛ-Б?

– Здорово  прибавили 
Данил Сурков и Антон Зей-
вальд. Илья Вопилов по-
чувствовал уверенность, 
ему давали игровое время, 
и он смог проявить себя. 
Главное, что ребятам пре-
доставляют игровую прак-
тику. Многие из них могли 
потеряться в хоккее, если 
бы не было студенческой 
команды «Динамо-Алтай». 

– Это проблема отсут-
ствия в регионе команды, 
играющей в Молодежной 
лиге?

– У меня по этому по-
воду есть личное мнение. 
МХЛ – это тупиковая ветвь 
развития хоккея. Молодеж-
ная  лига  ограничивает -
ся по возрасту – 21 год, но 
не каждый игрок раскрыва-
ется к этому времени. Как 
минимум нужно повысить 
возраст до 25 лет: парень 
уже отучится в вузе, и ес-
ли он не вырастет в боль-
шого хоккеиста, то закон-
чит с этим видом спорта и 
начнет себя искать в дру-
гом ремесле. А представь-
те спортсмена в 21 год: он 
провел всю жизнь в хоккее, 
а его выпнули – и все.

В  команду  мастеров 
сложно попасть из моло-
дежной команды, где все 
окружены только своими 
сверстниками. Когда рядом 
с тобой ветеран, который 
может передать тебе игро-
вой и бытовой опыт, – это 
одно, а когда вы все оди-
наковые – это другое. Не 
каждый может вырасти в 
молодежном хоккее. Этого 
добиваются единицы. Счи-
таю это упущением нашего 
хоккея. Вспомните, сколько 
было в СССР коллективов, 
откуда люди выбивались 
в большие команды, пото-
му что они росли с мужика-
ми. Самый яркий пример – 
Валерий Харламов. Его от-
правили в Чебаркуль. В со-
ветское время молодежи 
было где играть, а сейчас 
– негде. 

– То, что новокузнец-
кий «Металлург» покинул 
КХЛ, откуда выходили та-
лантливые  игроки ,  это 
минус?

– Не совсем так. В КХЛ 
упал уровень игры. У нас 
сейчас нет столько клас-
сных игроков, сколько есть 
хороших клубов. Пусть их 
в лиге останется двадцать, 

но это будут те команды, за 
которыми будет интересно 
наблюдать. А сейчас неко-
торые матчи просто скучно 
смотреть, результат в них 
известен заранее. Пусть 
лучше в МХЛ расширят воз-
растной ценз, чтобы моло-
дежь оббивалась там.

Взять  высшую  лигу  – 
ее тоже искусственно омо-
лодили. Это не принесло 
своих плодов. Давайте по-
смотрим на примере «Ал-
тая»: многие  критикуют 
уже возрастных Симонен-
ко и Ощепкова, но ведь они 
лучшие в клубе! Убери их – 
и там смотреть будет не на 
кого. Если от них избавить-
ся, то у кого будет учиться 
молодежь? Кто в раздевал-
ке им пендель даст перед 
игрой или тренировкой, кто 
подскажет на игре? Тренер 
не может все охватить.

– Давайте вернемся к 
играм «Динамо». Вспом-
ните полуфинальный по-
единок против москов-
ского «Электроника», что 
вы сказали игрокам пе-
ред матчем?

– Я предупредил ребят, 
что соперник непростой. 
Я смотрел игры этой ко-
манды, она обучена играть 

в хоккей, пусть и на сту-
денческом уровне. Хоккеи-
сты правильно открывают-
ся, правильно отдают пе-
редачи. У них хороший тре-
нер – Дмитрий Зимин, кото-
рый поиграл в ярославском 
«Локомотиве». Ребята мою 
установку поняли. Тяжело, 
но все-таки выиграли матч.

– А  после  матчей  у 
игроков наблюдается эй-
фория от победы или де-
прессия от поражения? 

– Я бы не сказал. У нас 
все же любительский хок-
кей. Все принимать близ-
ко к сердцу нельзя. Един-
ственная примета: у нас 
спаренные игры, и если в 
первом матче много заби-
ли, то в повторной встре-
че голов может не хватить. 
Повторная игра, как прави-
ло, складывается тяжелее. 
Но когда игроки пережива-
ют за результат, это импо-
нирует. Нет в нашей коман-
де разгильдяйства. В «Ди-
намо» приятно работать.

– В финале всероссий-
ского турнира играли две 
сибирские команды. Это 
значит, что наша регио-
нальная студенческая ли-
га сейчас самая сильная? 

– У нас лига самая пред-

ставительная. В других ли-
гах команда за сезон может 
сыграть всего десять мат-
чей. Они собираются раз 
в три месяца, сыграют по 
три-четыре игры между со-
бой – и все. А мы провели 
28 игр, плюс товарищеские, 
а вместе с финалами – 40 
игр за сезон! Ребята наи-
грались. Сейчас они отды-
хают, а соберется команда, 
скорее всего, только в сен-
тябре.

– Какие перспективы у 
команды на следующий 
сезон?

– Сложно сказать. Кто-
то  будет  пробоваться  в 
профессиональные коман-
ды, будет большая ротация 
состава, кто-то покинет нас 
– пятикурсники заканчива-
ют обучение, по положению 
им можно играть еще один 
год, но не известно, смогут 
ли они совмещать работу и 
хоккей, тем более если ра-
ботают в органах МВД. Все 
будет зависеть от того, ка-
ким будет состав. Я буду 
доволен, если кто-либо из 
ребят уйдет в профессио-
нальный клуб.

У нашей команды две 
миссии. Первая – для ре-
бят, которые уже точно не 

будут играть в хоккей, это 
возможность продолжить 
заниматься любимым де-
лом параллельно с учебой 
или работой. Вторая – ряду 
игроков, которые не успе-
ли получить достаточный 
опыт в юношеском хоккее, 
это возможность получить 
игровую практику, возмож-
ность тренироваться и в 
итоге попасть в професси-
ональную команду. Показа-
телен прошлый сезон: во-
семь человек отправились 
в хоккейный клуб «Алтай», 
а Виталий Уткин в составе 
«Кузнецких медведей» стал 
бронзовым призером МХЛ.

– Сейчас  вы чем зани-
маетесь?

– Помимо  студенче -
ской команды мне дове-
рили тренировать команду 
«Динамо», составленную 
из юношей 2004 года рож-
дения . Хорошие  ребята , 
три крепких состава, сей-
час еще к нам хотят прие-
хать дети с Новосибирска 
и Томска. Там есть с кем и 
над чем работать.

Олег ХАРЛОВ.

Фото пресс-службы 
ХК «Динамо-Алтай».

Результаты команды «Динамо-Алтай» в сезоне – 2016/2017 
I этап. Чемпионат Сибирской студенческой хоккейной ли-

ги. Дивизион «Бакалавр». Конференция «Запад»
«Кристалл-СибУПК» (Бердск) – «Динамо-Алтай» – 8:2, 7:3
«Динамо-Алтай» – «Горняк-МГСТ» (Междуреченск) – 6:7, 3:5
«Динамо-Алтай» – «Студ. Металлург» (Новокузнецк) – 5:3, 6:1
«Шахтер» (Прокопьевск) – «Динамо-Алтай» – 5:2, 3:2 Б
«Динамо-Алтай» – «Буревестник-76» (Томск) – 11:0, 12:2
«Маршал-СГУПС» (Новосибирск) – «Динамо-Алтай» – 0:9, 2:5
«Динамо-Алтай» – «Кристалл-СибУПК» (Бердск) – 3:5, 2:3
«Горняк-МГСТ» (Междуреченск) – «Динамо-Алтай» – 6:4, 5:7
«Студ. Металлург» (Новокузнецк) – «Динамо-Алтай» – 4:2, 2:4
«Динамо-Алтай» – «Шахтер» (Прокопьевск) – 3:4, 0:4
«Буревестник-76» (Томск) – «Динамо-Алтай» – 2:4, 1:6
«Динамо-Алтай» – «Маршал-СГУПС» (Новосибирск) – 14:5, 3:1
Итог: второе место из семи команд. 
II этап. «Битва за Москву». Чемпионат Сибирской студен-

ческой хоккейной лиги. Дивизион «Бакалавр». Региональ-
ный финал

«Регион 27-ДВЮИ» (Хабаровск) – «Динамо-Алтай» – 4:2, 0:3 
«Университет» (Чита) – «Динамо-Алтай» – 2:6, 1:3
«Динамо-Алтай» – «Кристалл-СИбУПК» (Бердск) – 2:4, 2:4    
Итог: второе место из четырех команд.
III этап. Чемпионат Студенческой хоккейной лиги. Дивизи-

он «Бакалавр». Всероссийский финал
«Динамо-Алтай» – УралГУФК (Челябинск) – 8:1
«Динамо-Алтай» – МГТУ (Москва) – 3:2
«Динамо-Алтай» – «Лисы» (Санкт-Петербург) – 6:4 
«Динамо-Алтай» – «Электроник» (Москва) – 3:1
«Динамо-Алтай» – «Кристалл-СибУПК» (Бердск) – 1:2  
Итог: второе место из восьми команд.

ÌÈÑÑÈß ÂÛÏÎËÍÈÌÀ

В барнаульском ледовом дворце спорта «Динамо» 
10 июня состоялась церемония награждения серебря-
ных призеров Студенческой хоккейной лиги – команды 
«Динамо-Алтай». Одним из творцов успеха сборной ву-
зов Алтайского края стал ее главный тренер Александр 
Усачев.

Александр Усачев о работе в студенческом хоккее
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В прошлом году конные соревнования олим-
пиады также проходили в Барнауле, но если тог-
да скачки и заезды сопровождались дождем, то 
18 июня этого года лошадей, спортсменов и зри-
телей плющила 30-градусная жара. В состяза-
ниях приняли участие представители пяти рай-
онов: Благовещенского, Смоленского, Родинско-
го, Рубцовского и Алтайского. В командном за-
чете первенствовала сборная Благовещенского 
района – лидер олимпиады по итогам зональных 
соревнований во всех видах спорта.

Второе место заняли конники Смоленского 
района, третье – Родинского. В индивидуальных 
соревнованиях двукратным чемпионом олимпи-
ады стал жокей из Благовещенского района Ген-
надий Чернов, победивший в скачках на верхо-
вых лошадях на дистанциях 1200 и 2400 метров.

Среди победителей соревнований – Анато-
лий Тепляшин из Благовещенского района, Оль-
га Зальцман из Родинского района, Оксана Чер-
нышова и Игорь Свиридов из Смоленского рай-
она.

Оля Зальцман – еще даже не старшеклас-
сница – стала одной из сенсаций соревнова-
ний. Она выиграла скачку верхом на дистанции 
1600 метров. В своем родном селе Степном де-
вочка занимается конным спортом всего десять 
месяцев. Соревнования в Барнауле для нее и ее 
подруги Риты Солодовник стали всего вторыми 
официальными стартами в жизни. Первыми бы-
ли скачки в районе.

– Моя мама работает в хозяйстве «Маяк» на 
конюшне, она и привела меня туда, – рассказы-
вает Оля. – На победу я сегодня не рассчитыва-
ла, главным было участие, а на финише я поня-
ла, что могу выиграть. 

Однако если взять февральскую газету «Ал-
тайская нива», где рассказывается о конноспор-
тивной секции в ООО «Маяк», то тренер спорт-
сменки Владимир Крат говорит о своей учени-
це не иначе как о потенциальной победитель-
нице будущих соревнований: «Мы усиленно го-
товим Олю для участия в летней краевой олим-
пиаде. В ней заложен огромный спортивный по-
тенциал, к тому же природа наградила ее силь-
ным и твердым характером, что очень хорошо 
для конников».

Кстати, и мама Оли, и мама ее подруги Риты, 
занявшей третье место в скачке  на 2400 метров, 
присутствовали на трибуне ипподрома и отчаян-
но болели за своих дочерей. Не меньше их вол-
новался и тренер девочек Владимир Крат, кото-
рый после финиша был очень горд за результат 
воспитанниц.

Подводя итог соревнованиям, главный судья 
Елена Вебер сказала:

– Традиционно командное первенство выи-
грали благовещенцы. В этом районе серьезно 
занимаются разведением племенных лошадей. 
Качественно мы продолжаем расти, лошади, 
выступавшие на сельской олимпиаде, успеш-
но представляют край на межрегиональных со-
ревнованиях серии «Большого сибирского кру-
га». Это лучшие лошади! Но как старожил ип-
подрома я помню, когда финалы краевых олим-
пиад собирали по 20-25 команд, в состязаниях 
участвовало до 150 лошадей. Нынешняя ситуа-
ция сложилась по объективным и субъективным 
причинам. Считаю, нужно ее проанализировать 
и предпринять шаги, чтобы вернуть на олимпи-
аду лошадей второго эшелона, соответственно, 
необходим какой-то призовой фонд.

Кстати, есть мнение, что в нынешнем виде 
конные соревнования – казалось бы, визитная 
карточка села – имеют мало отношения к сель-
скому спорту. Конноспортивных секций в рай-
онах немного, а лучшие лошади принадлежат 
частным хозяйствам, с которыми спорткомите-
там не всегда удается найти общий язык.

Тем не менее в селах конные соревнования 
всегда вызывают огромный интерес.

Виталий ДВОРЯНКИН.
Фото автора и Алены ТИХОНОВОЙ.

P.S. Финалы краевой сельской олимпиады 
по другим видам спорта состоятся c 29 июня по 
2 июля в Поспелихе. Там пройдут состязания 
по 11 видам (футбол, волейбол классический и 
пляжный, баскетбол, легкая атлетика, настоль-
ный теннис, городошный и гиревой спорт, самбо, 
полиатлон, соревнования спортивных семей).

ÒÎËÜÊÎ ÏÛËÜ ÈÇ-ÏÎÄ ÊÎÏÛÒ
На Барнаульском ипподроме разыграли первые награды XXXIX летней олимпиады 

сельских спортсменов Алтайского края


